



# 泗水小だより

学校教育目標「自ら考え なかまと高め合う 泗水小」



泗水小学校  
学校だより No14  
文責 芹川博文  
7月21日(金)

## 夏こそ実践「考える力」

～ 自己コントロール力で自分の夏休みに ～

いよいよ、夏休みに入ります。子どもたちにとって、「自ら考える力」を試すチャンスと捉え、自己コントロール力を育ててほしいと思います。「やりたいこと」と、「やらなければならないこと」、そして「やったほうがいいこと」を考えて、1日の計画を立てることをお勧めします。

### 「本物」に触れる

うか。自然体験や芸術鑑賞、祭りの参加などいろいろあると思います。

例えば、宮崎駿監督の映画「君たちはどう生きるか」公開の新聞記事(右写真)を目にしました。吉野源三郎の小説タイトルでもあります。私も、以前ブームになった時に買った本を棚から探して、改めて読んでみたいと思いました。

夏休みは、「本物」に触れる機会を大切にしたいです。



### 平和について考える

更には「平和」について考える時を持ってほしいと思います。泗水小では「今月の歌」で「折り鶴」を歌ってきました。朝から子どもたちの大きな歌声が聞こえると、「この子たちが大人になった時、平和な世界でありますように」と願わずにはおれません。泗水町には、菊池飛行場ミュージアムもあります。ご高齢の方からお話を聴く機会も大切にしたいものです。身近な所に平和への学びはあると思います。

はばたけ折り鶴  
私からあなたへ  
はばたけ折り鶴  
あなたから世界へ



生きていてよかった それを感じたくて  
広島のみちから 私は歩いてきた  
苦しみをことばに 悲しみをいかりに  
きずついたからだで ここまで歩いてきた  
この耳をふさいでも 聞こえる声がある  
この心閉ざしても あふれる愛がある

### 折り鶴

作詞・作曲：梅原司平

## 確かに「暑さ」が違います

～ SDGs を本気で考えました ～

振り返ると今から18年前まで、我が家にはエアコンがありませんでした。暑くはありましたが今ほどではなく、扇風機のみで過ごしていました。庭に水をまいて涼をとったりもしました。

今ではとても考えられません。午前中からエアコンをつけます。当たり前ですが室外機から熱風が出て、ますます外の気温は上がります。悔しい気持ちもありますが、「命に関わる暑さです。ためらわずにエアコンをつけてください」の言葉の通りです。

一方、長時間エアコンの中で過ごすことによる体力や発汗作用の低下も心配です。適度な運動や外出により暑さに耐える力もつけていかないと、ますます体は弱くなりそうです。

先週末、30分ほど車を走らせ、久しぶりに菊池渓谷に行ってきました。別世界の涼しさで、足を水につけると「冷たい」を超えて「痛い」ほどです。エアコンも扇風機もなくこれだけ涼しくマイナス・イオンで満ちた菊池渓谷にいますと、自然から「本気でSDGsに取り組むこと」を投げかけられている気持ちになりました。



## 終了集会も児童主体で

21日(金)終了集会でも、児童が活躍します。作文発表の進行係は、発表の後に感想も添えます。生活や安全の注意呼びかけも、各委員会の代表者が発表します。

【「前期前半を振り返って」の作文発表者】

- 2年2組 奥山 こより さん
- 4年1組 釣井 菜那 さん
- 6年1組 白根 彩羽 さん

【校歌ピアノ伴奏者】

- 6年3組 田本 凜花 さん



それでは、交通事故、水難事故など十分気をつけて、安全で楽しい夏休みをお過ごしください。8月28日(月)に、元気に登校してくる子どもたちに会えるのを楽しみにしています。